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ПРИЗНАНИЕ

Транспортники – 
гордость региона

ТУРИЗМ

Жаркое лето Кузбасса

Приказом министра транс-
порта Российской Федерации за 
достигнутые трудовые успехи и 
многолетнюю добросовестную 
работу на транспорте награж-
дены десять человек, среди ко-
торых слесари, водители, меха-
ники, экономисты и руководи-
тели автотранспортных пред-
приятий.

«Общественный транспорт 
– это кровеносная система го-
родов. Он связывает отрасли 
между собой и содействует раз-
витию экономики региона. Нам 
есть чем гордиться, ведь систе-
ма общественного транспорта 
Кузбасса за последние несколь-
ко лет значительно обновилась 
и усовершенствовалась. Более 
1 500 новых автобусов, трамва-
ев и троллейбусов уже курсиру-
ет по дорогам региона. Главное 
же достоинство нашей отрас-
ли – это люди, которые рабо-
тают в этой сфере. Мы гордим-
ся работниками и нам прият-
но, что заслуги наших профес-
сионалов были оценены на фе-
деральном уровне», – отметил 
министр транспорта Кузбасса 
Сергей Рубан.

Нагрудный знак «Почет-
ный автотранспортник» вручи-
ли трём работникам. Среди них 
– заместитель начальника отде-
ла муниципального бюджетного 
учреждения «Управление едино-
го заказчика транспортных ус-
луг» Ирина Матронина. Из об-
щего стажа работы в 40 лет она 
35 лет посвятила транспортной 
отрасти. 

Ирина Михайловна умело 
использует большой практи-
ческий опыт работы на пасса-
жирском транспорте в плани-
ровании объёмов перевозок, 
развития маршрутной сети и 
разработки расписаний движе-

ния пассажирского транспорта 
по городу Кемерово. Она стоя-
ла у истоков внедрения авто-
матизированной навигацион-
ной системы контроля движе-
ния пассажирского транспор-
та. Принимая непосредствен-
ное участие в разработке и вво-
де новой системы оплаты тру-
да диспетчеров муниципаль-
ного учреждения, разрабаты-
вала индивидуальные графи-
ки работы сотрудников. Гра-
мотность в решении вопросов, 
связанных с организацией пас-
сажирских перевозок, высокое 
чувство ответственности, хо-
рошие организаторские спо-
собности, высокий професси-
ональный уровень позволили 
Ирине Михайловне заслужить 
авторитет и уважение коллег.

Нагрудным знаком «По-
четный работник горэлектро-
транспорта» награждена Татья-
на Тахтаева – водитель трол-
лейбуса филиала акционерно-
го общества «Горэлектротран-
спорт города Ленинска-Кузнец-
кого». Женщина уже 30 лет во-
дит троллейбус.

«Мне просто однажды стало 
интересно, смогу ли я на чём-
то ездить, потому что я даже 
на велосипеде не умела катать-
ся: страшно было. Но работа на 
троллейбусе мне понравилась, 
потому я и задержалась в отрас-
ли на столько лет. Люблю в сво-
ей деятельности всё: и управлять 
машиной, и помогать людям пе-
редвигаться по городу, и выпол-
нять рейсы по графику. Конеч-
но, зимой бывает непросто из-за 
особенностей погоды, но я всег-
да с большим удовольствием иду 
на работу», – поделилась Татья-
на Тахтаева.

Профессиональный води-
тель из Ленинска-Кузнецкого в 

своей деятельности использует 
безаварийные методы работы, 
не имеет дорожно-транспорт-
ных происшествий. Она хоро-
шо знает устройство, принцип 
работы и возможные неисправ-
ности троллейбуса, безупреч-
но владеет техникой управле-
ния транспортным средством. 
Благодаря грамотной эксплуа-
тации троллейбуса, творческо-
му подходу в работе и приме-
нению накопленного опыта Та-
тьяна Юрьевна добивается вы-
соких производственных пока-
зателей, ежедневно перевыпол-
няя план по доходам и до мини-
мума сократив простои трол-
лейбуса по техническим неис-
правностям.

Благодарность министра 
транспорта Российской Федера-
ции объявлена шести работни-
кам транспортной отрасли, в том 
числе Виктору Козлову, дирек-
тору филиала Государственно-
го предприятия Кузбасса «Пас-
сажиравтотранс» Анжеро-Суд-
женска. Виктор Евгеньевич на-
чинал работу водителем город-
ских автобусов, на сегодняшний 
день 39 лет работает в отрасли, 
проявляя себя грамотным спе-
циалистом, умелым руководи-
телем, инициативным и предан-
ным долгу работником. Большое 
внимание он уделяет природоох-
ранным мероприятиям. На его 
предприятии проводится тща-
тельный контроль за нормами 
содержания вредных веществ в 
отработанных газах автомоби-
лей, а отходы производства сво-
евременно утилизируются.

За последние несколько лет 
подвижной состав транспорт-
ных предприятий Кузбасса об-
новился более чем на 80 про-
центов. Теперь в городах поя-
вился более современный, ком-
фортный и экологичный транс-
порт. Большое внимание уделя-
ется развитию горэлектротран-
спорта. По федеральному про-
екту «Чистый воздух» нацио-
нального проекта «Экология» в 
Новокузнецке на 90 процентов 
обновлён троллейбусный парк, 
на 50 процентов – трамвай-
ный парк. Горожане уже смог-
ли оценить комфортабельность 
и удобство хода этой современ-
ной техники. Реализация про-
граммы по обновлению обще-
ственного транспорта продол-
жится в регионе до 2030 года. 
Ещё порядка 90 единиц авто-
бусов, трамваев и троллейбу-
сов будет приобретено для куз-
басских городов.

Евгения БЛИЗНИКОВА.

Работников транспортной отрасли наградили 
ведомственными наградами

РАЗВИТИЕ 

Россия 
прирастает 
Сибирью
Окончание. Начало на 1-й стр.

«Межрегиональная ассоциация 
экономического взаимодействия 
субъектов РФ «Сибирское соглаше-
ние» – живой, развивающийся ор-
ганизм, поэтому от нас потребуется 
максимальный профессионализм, на-
правленный на улучшение качества 
жизни наших людей», – добавил пол-
номочный представитель Президен-
та России в СФО Анатолий Серышев. 

Также он поздравил всех с первой 
летней Спартакиадой народов Сиби-
ри. Он подчеркнул значимость участия 
в соревнованиях ветеранов специаль-
ной военной операции: «Своим приме-
ром они доказывают, что человек мо-
жет всё, главное – воля к победе, жела-
ние достигать новых высот и идти к но-
вым решениям».

Глава Красноярского края Миха-
ил Котюков рассказал, что следующую 
(зимнюю) Спартакиаду предложено 
провести в 2027 году в Красноярске и 
пригласить на неё участников от Урала 
до Дальнего Востока и соседних зару-
бежных государств. Участники совеща-
ния инициативу поддержали. 

Председатель исполнительного 
комитета МАСС Геннадий Гусельни-
ков напомнил о подготовке к участию 
в коллективной экспозиции «Боль-
шая Сибирь» субъектов СФО на по-
лях ПМЭФ-2025 в Санкт-Петербурге. 

Ожидается, что сибирский стенд 
посетят министры правительства Рос-
сии, депутаты Госдумы, ученые, спорт-
смены, знаменитые общественные де-
ятели. 

«Мы надеемся использовать нашу 
площадку и для активных дискуссий. 
Нам есть что рассказать и показать», 
– отметил Анатолий Серышев.

Об общем вкладе  
в Победу

На заседании Межрегиональной 
ассоциации экономического взаимо-
действия субъектов РФ «Сибирское 
соглашение» председатель парламен-
та Кузбасса Алексей Зеленин доложил 
о реализации межрегионального про-
екта по созданию и запуску информа-

ционного портала «Большая Сибирь. 
Вклад в Победу». Проект обсуждал-
ся на 107-м заседании Совета МАСС 
в марте 2025 года. Накануне Дня По-
беды он начал работу. Были созданы 
региональные рабочие группы по ве-
рификации информации для напол-
нения банка данных портала. Каж-
дый сибирский регион наполняет 
свой раздел героической историей, и 
Кузбасс в этой работе стал примером 
проводимой поисковой и патриоти-
ческой работы. 

«Проект объединил всех сибиря-
ков. В 2022 году в Кемерове был от-
крыт Мемориал Воину-Освободителю 
с увековечением героев-сибиряков и 
наших воинских формирований, побе-
дивших фашизм. И это создали мы все 
вместе. Все сведения о героях и сибир-
ских дивизиях были тщательно изуче-
ны, проверены и подтверждены доку-
ментально. По поручению губернатора 
Кузбасса полным ходом идет работа по 
увековечению памяти наших героев в 
местах их захоронений по всей стране. 
Все монументы и памятники совмест-
но с администрациями российских ре-
гионов ещё раз выявляем и проводим в 
порядок, для нас это священный долг. 
Экспертная группа проследила в этой 
работе путь каждого воинского фор-
мирования из Кузбасса. Мы благода-
ря такой работе добавили в базу дан-
ных 734 воинских захоронения. Кроме 
того, мы в специальных капсулах при-
везли в регион землю с мест сражений 
наших дивизий. Активно идёт поиско-
вая работа, в частности в Псковской, 
Ленинградской областях», – расска-
зал Алексей Зеленин. 

В завершение заседания прошла це-
ремония подписания соглашений о со-
трудничестве между регионами, вхо-
дящими в МАСС. Губернатор Кузбасса 
Илья Середюк договорился в рамках до-
кументов о торгово-экономическом, на-
учно-техническом и культурном сотруд-
ничестве с губернатором Красноярского 
края Михаилом Котюковым, главой Ре-
спублики Хакасия Валентином Конова-
ловым и губернатором Алтайского края 
Виктором Томенко.  

Анатолий БОЛДЫРЕВ, 

n Фото Сергея Шпица.

«В этом летнем сезоне тур-
поток нужно повышать. Это 
важно для диверсификации 
экономики региона. Высокий 
турпоток помогает нам при-
влекать как частных инвесто-
ров, так и средства из феде-
рального бюджета. Профиль-
ным ведомствам необходимо 
проработать план меропри-
ятий для привлечения тури-
стов. Важной частью внутрен-
него туризма является органи-
зация походов для кузбасских 
детей. Природа Кузбасса по-
зволяет развивать туризм по 
всему региону», – подчеркнул 
губернатор Кузбасса Илья  
Середюк.

Особой популярностью 
летом в нашем регионе поль-
зуются горнолыжные ком-
плексы, которые активно раз-
виваются как всесезонные ку-
рорты. Среди них – «Шере-
геш», «Горная Саланга», «Та-
най». Кроме того, многие вы-
бирают объекты экотуризма: 
Поднебесные Зубья, Шор-
ский национальный парк. Ин-
терес у туристов также вызы-
вают город Мариинск, музей-
заповедник «Томская Писа-
ница» и территория Шеста-
ковского палеонтологическо-
го комплекса.

Уникальный  
кузбасский опыт

С 10 по 15 июня в Москве 
на площадке ВДНХ прошёл 
Пятый Международный ту-
ристический форум «Путеше-
ствуй!». Он является одной из 
инициатив в рамках нацпро-

екта «Туризм и гостеприим-
ство» в России. Участие при-
няли представители 85 субъ-
ектов РФ, а также Венесуэлы, 
Малайзии, Омана, Монголии, 
Узбекистана, Абхазии, Кубы и 
Беларуси.  

В рамках деловой про-
граммы форума делегация 
Кузбасса представила нацио-
нальные маршруты «Гор-
ная Шория. К детям Тайги» 
и «Кузбасс в сердце», а так-
же поделилась опытом разви-
тия промышленного туризма в 
рамках лектория «Узнавай». 
Кроме того, состоялось под-
писание соглашения о сотруд-
ничестве между Агентством по 
туризму Кузбасса и Фондом 
«Центр стратегических разра-
боток» в сфере развития меж-
дународного туризма.

Участникам и гостям фо-
рума о путешествиях по Куз-

бассу рассказали и региональ-
ные туроператоры. Этномузы-
кант из Новокузнецка Ири-
на Кискорова познакомила с 
культурой коренных народов 
региона, показала мастерство 
горлового пения и игры на ин-
струменте кай-комус. Также 
прошёл мастер-класс по соз-
данию шорских украшений 
из ракушек каури и бусин. На 
площадке «Дом российской 
кухни» мастер-класс по при-
готовлению блюд из сибир-
ских деликатесов провёл ре-
сторан «Забой».

Организатор Международ-
ного туристического форума 
«Путешествуй!» – Фонд «Рос-
конгресс» совместно с Мини-
стерством экономического 
развития РФ при поддержке 
Правительства РФ и Комите-
та по туризму города Москвы.

Цель проекта – создание 
единой глобальной коммуни-
кационной площадки между-
народного уровня, объединя-

ющей представителей органов 
власти, туристического биз-
неса и ведущих экспертов для 
обсуждения актуальных во-
просов государственной поли-
тики и инвестиционного кли-
мата в сфере туризма.

Однажды в Шории
Яркий, солнечный, семей-

ный – так можно описать IV 
мультифестиваль «ПроГеш», 
который проходил в «Шере-
геше» с 13 по 14 июня.

Участники фестиваля уста-
новили гастрономический ре-
корд! Под руководством про-
фессиональных шеф-поваров 
взрослые и дети приготовили 
80-литровую порцию тради-
ционного супа татмаш.

180 спортсменов приня-
ли участие в чемпионате Рос-
сии по дисциплине «Эндуро 
на мотоциклах – экстрим». 
Участники приехали из Мо-
сквы, Башкортостана, Хака-

сии, Красноярского и Алтай-
ского края, Белгородской, 
Свердловской, Новосибир-
ской, Тюменской и Москов-
ской областей. Два дня захва-
тывающих испытаний: крутые 
подъёмы, лесные тропы, кам-
ни и высокая скорость. Эмо-
циональный накал был на 
максимуме: участники проде-
монстрировали как классиче-
ское эндуро, так и эндуро-экс-
трим. Финальное шоу и на-
граждение состоялись на глав-
ной сцене фестиваля. Впечат-
ления, по словам участников, 
бесценные.

Вечером того же дня со-
стоялись показательные вы-
ступления турнира – «Бога-
тырские игры». Также про-
шёл конкурс «Папа накор-
мит», участники «прокачива-
ли» кулинарные таланты. 24 
отца приняли участие в этом 
конкурсе, с закрытыми глаза-
ми они готовили бургер, опи-
раясь только на подсказки 
своих детей. Вечером состоя-
лась уникальная в своём роде 
спортивная эстафета «Папа-
фест» – это тест на папу под 
девизом «Носи жену на ру-
ках, чини всякое, готовь, по-
беждай». 

Также прошёл Междуна-
родный турнир «Кубок Шив-
лякова», в котором за звание 

лучшего боролись атлеты из 
России, Беларуси, Казахстана 
и Китая. Главная сцена фести-
валя в жаркие летние дни пре-
вратилась в центр этномоды. 
Свои работы представили ди-
зайнеры из Междуреченска, 
Новокузнецка, Новосибирска.

В течение всего дня гости 
фестиваля могли посетить вы-
ставку военного снаряжения, 
технических средств развед-
ки и инженерного вооруже-
ния, трофеев СВО.

В секторе Е была органи-
зована музыкальная вечерин-
ка «Цветочный сбор» с этни-
ческой музыкой. Подъёмник 
работал до полуночи, все же-
лающие могли проводить за-
кат на вершине горы. Завер-
шился фестиваль выступле-
нием музыкальной группы 
Filatov & Karas.

Кстати, о летнем туризме. 
На портале Visit Kuzbass раз-
мещён событийный календарь 
региона. Организаторы зовут 
на следующих выходных по-
сетить конноспортивные со-
ревнования в деревне Каба-
ново Крапивинского муници-
пального округа. Ипподром 
ежегодно собирает профес- 
сиональных конников и люби-
телей конного спорта со всего 
Кузбасса и регионов Сибири.

Дмитрий УВАРОВ.

Круглогодичный туризм – одна из точек роста нашей экономики. Из побочного продукта  
индустриального региона путешествия и отдых в Горной Шории, Кузнецком Алатау или Салаире 
стали важным фактором развития.

ВСТРЕЧА

Новая команда управленцев
В Кремле состоялась встреча Владимира  
Путина с участниками образовательной про-
граммы «Время героев», которая реализуется 
Высшей школой государственного управления 
РАНХиГС на базе мастерской управления  
«Сенеж» по поручению президента.

Целью программы является подготовка высоко-
квалифицированных управленцев из числа участни-
ков и ветеранов СВО для последующей работы в ор-
ганах государственной и муниципальной власти.

«Мне хотелось, когда мы организовывали эту 
программу, чтобы она создавала условия для того, 
чтобы не по названию, а по сути сегодняшний день, 
да и завтрашний день страны был связан с такими 
людьми, как вы. Чтобы это было ваше время, поэто-
му и назвали программу «Время героев», – приводит 
слова президента сайт Кремля.

С участниками программы занимаются не только 
высококвалифицированные преподаватели, специа-
листы, но и члены Правительства РФ, региональных 
органов власти, эксперты самого высокого уровня. 

«Приятно отметить, что такая же работа прово-
дится, по сути, в очень многих, почти во всех регио-
нах Российской Федерации, во всяком случае эта ра-
бота набирает обороты. И я рассчитываю на то, что 
она приобретёт такой широкий размах», – сказал 
глава государства.

Напомним: в Кузбассе действует программа 
«СВОи Герои. КуZбасс», которая разработана со-
вместно с ведущими вузами региона по методике фе-
деральной программы «Время героев». 

«На программу «СВОи Герои. КуZбасс» поступи-
ло более тысячи заявок, большая часть – от действу-
ющих участников специальной военной операции. 
Программа предусматривает несколько этапов, по 
итогам собеседований было отобрано 550 кандида-
тов, из них в первый поток обучения планируем на-
брать 100 человек. Оргкомитет рассмотрит все кан-
дидатуры, в начале июля будет сформирован оконча-
тельный список участников программы, они начнут 
обучение с 1 сентября», – рассказал Илья Середюк во 
время прямой линии. В течение всего периода обуче-
ния их будут курировать персональные наставники, 
в том числе глава региона, главы муниципальных об-
разований, депутаты, министры, заместители губер-
натора, производственники.

Вера СКВОРЦОВА.

ПОДДЕРЖКА

Помощь от региона-шефа
Из Кузбасса в Горловку отправили две фуры  
с необходимыми грузами.

С первых дней проведения специальной военной 
операции весь Кузбасс активно включился в сбор и 
отправку помощи для жителей пострадавших от дей-
ствия неонацистов районов. Особую заботу наш ре-
гион проявляет к городу-побратиму Прокопьевска – 
Горловке. Особенно значимо, что мероприятие про-
шло в День России. 

«Ровно три года назад, 12 июня 2022 года, было 
подписано соглашение между Кузбассом и Горловкой. 
Сегодня мы всем сердцем переживаем происходящее в 
этом прифронтовом городе. Вы знаете, что там продол-
жаются варварские обстрелы украинскими боевиками. 
Как регион-шеф, мы поддерживаем наш братский шах-
тёрский город в восстановлении коммунальной и соци-
альной инфраструктуры, помогаем вернуться к мирной 
жизни», – сказал губернатор Илья Середюк. 

Всего в Горловку было отправлено более 2 тонн 
различной крупы, 4 тонн макаронных изделий, свы-
ше 1,5 тонны мясных и рыбных консервов, чай, кофе, 
подсолнечное масло, детское питание, сахар. Также 
на средства спонсоров и жителей региона для жите-
лей Горловки закуплено около 6 тонн бытовой химии 
и средств личной гигиены, вещи, отопительные при-
боры, 100 чайников, 106 микроволновых печей, 6 хо-
лодильников, 6 стиральных машин, 16 бензиновых 
генераторов. 

Ольга СОЛОВЬЕВА. 

СТУДЕНЧЕСТВО

Трудовой семестр стартовал
Губернатор Кузбасса дал старт трудовому лету 
студенческих отрядов Северной агломерации.

50 студенческим отрядам Кузбасса торжествен-
но вручили путёвки в трудовое лето – 2025. На время 
каникул будет трудоустроено более трёх тысяч сту-
дентов. С этим событием ребят поздравил губернатор 
Илья Середюк.

«В Кузбассе – 106 отрядов по самым разным на-
правлениям. В стройотрядовском движении состоит 
3,5 тысячи ребят и девушек. В копилке молодёжного 
трудового движения уже много добрых и значимых 
дел. Вы участвуете не только в региональных, но и в 
международных и всероссийских проектах. Вся эта 
работа формирует будущих лидеров. Уверен: вам под 
силу сделать наш регион ещё более успешным. Же-
лаю вам жизненной энергии, здоровья и отличного 
настроения!» – сказал Илья Середюк. 

В этом году кузбасские студенты станут участни-
ками федеральных студенческих строек и стройотря-
дов: «Сочи Парк Отель», «Звезда Оби», «Алабуга», 
«Мирный атом», «Академия» и «Сердце Пармы», 
«Взлётная полоса» и других. Также они вошли в со-
став международных проектов. 

Инга ПЕТРОВА.
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n Дмитрий Симаков (слева) и Артём Волков.  
Фото Кузбасского многопрофильного техникума.

На здоровье!

КАКИЕ МЫ

Договорились с пламенем 

n  Фото ГУ МВД России по Кузбассу.

Студенты Кузбасского много-
профильного техникума Дмитрий 
Симаков и Владислав Соколов, а 
также их товарищ из Беловского 
политехнического техникума Ар-
тём Волков живут в Салаире. В Гу-
рьевск приезжали в гости к друзьям 
и уж точно представить не могли, 
что эта поездка запомнится им на 
всю жизнь. 

Вечером, когда повидались с 
приятелями и уже шли на автобус-
ную остановку по улице Орджони-
кидзе, почувствовали едкий запах 
дыма, через мгновение увидели, 
как из-под крыши одного из част-
ных домов вырываются тёмные 
клубы. Бросились к жилищу. Воз-
ле ограды стояли соседи. Кто-то из 
очевидцев сказал, что внутри, ве-
роятно, всё ещё находится хозяин. 

Ребята, не раздумывая, реши-
ли проверить, так ли это, забежа-
ли во двор. Благо входная дверь 
была не заперта, поэтому в ситуа-
ции, где дорога каждая секунда, им 
не пришлось дополнительно тра-
тить время и силы, чтобы попасть 
в помещение. 

В тамбуре было черным-чер-
но, практически ничего не видно, 
нечем дышать. У Димы старший 
брат – пожарный, поэтому он уже 
был наслышан, как надо действо-
вать в подобных ситуациях. Па-
рень надел капюшон и крепко за-

тянул его, чтобы была возможность 
хоть как-то защититься от угарного 
газа. Стремительно перешагнул по-
рог. «Фильтр» на скорую руку ока-
зался малоэффективным, дышал 
Дима с трудом. Дым разъедал глаза. 
Но даже в такой экстремальной си-

туации он смог сориентироваться и 
увидел лежащего на полу человека. 
Подав знак приятелям, взял за под-
мышки пострадавшего и потащил 
его из смертельно опасной ловуш-
ки на улицу. Надо сказать, что Дми-
трий – парень крепкий, несколько 

лет поднимал штангу, здесь его хо-
рошая физическая форма тоже сы-
грала далеко не последнюю роль.

В это время Влад держал две-
ри, а Артём включил фонарик на 
смартфоне, чтобы Дима, увидев 
проблески, смог определить даль-
нейший путь.  

На улице юные спасатели на-
чали приводить в чувства хозяина 
загоревшегося жилища. Мужчина 
очнулся. На скорой его доставили 
в медицинское учреждение. При-
ехавшие на место пожарные лик-
видировали возгорание. 

Диме Симакову тоже потребо-
валась помощь. Вторая бригада не-
отложки увезла его в больницу сле-
дом. Там юноша находился до утра.

Когда парням говорят, что они 
совершили подвиг, они смущенно 
возражают: «Да ну, просто помог-
ли. Многие поступили бы так же». 
Врачи подчеркнули, что промедле-
ние могло грозить пострадавшему 
летальным исходом. 

Как сообщает министр образо-
вания Кузбасса Софья Балакирева 
в своём телеграм-канале, за муже-
ство Дима представлен к награде – 
медали МЧС России «За спасение 
на пожаре». 

«В свою очередь хочу сказать 
спасибо всем нашим неравнодуш-
ным школьникам и студентам, ко-
торые всегда готовы прийти на по-
мощь тем, кто в ней нуждается, – 
обратилась Софья Юрьевна с пло-
щадки интернет-каналов. – Ваша 
активная гражданская позиция 
даёт уверенность, что будущее Куз-
басса – в надёжных руках».

За проявленную смелость и ре-
шительные действия при испол-
нении гражданского долга парней 
поблагодарил глава Гурьевского 
муниципального округа Станис-
лав Черданцев и вручил им благо-
дарственные письма с пожелани-
ем крепкого здоровья и успехов в 
учёбе. На встрече присутствовали 
Дмитрий и Артём, Владислав в тот 
день был на работе, поэтому не по-
пал на общий памятный снимок. 

Парней поздравили и в техни-
куме. В пабликах им посвятили 
отдельный пост: «Поступок этих 
юных героев – пример для всех нас, 
напоминание о том, что каждый из 
нас может внести вклад в обеспе-
чение безопасности и благополу-
чия общества. Их гражданская по-
зиция и готовность прийти на по-
мощь в трудную минуту – это каче-
ства, которые необходимо воспи-
тывать и поддерживать в подрас-
тающем поколении. Мы гордимся 
такими молодыми людьми и жела-
ем им успехов во всех начинаниях!»

МЕЖДУ ТЕМ

Дмитрию Симакову – 20 лет. В тех-
никуме он учится по специальности 
«электроснабжение (по отраслям)». 
Работники этой области обеспе-
чивают надёжное и эффективное 
электроснабжение, что является 
критически важным для функциони-
рования современных предприятий 
и инфраструктуры. Уже в следующем 
году парень станет дипломирован-
ным специалистом.

Алена СМИРНОВА. 

Три студента в Гурьевске спасли мужчину на пожаре и до приезда бригады меди-
ков оказывали ему первую помощь. Позже врачи отметили: «Если бы не быстрая 
реакция парней, пострадавший мог погибнуть».

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбассе и Том-
ской области в лице ООО «АРГУМЕНТ», ИНН 4250013095, ОГРН 
1194205023814, действующее на основании государственно-
го контракта от 14.11.2024 № 0139100005224000018, сообщает 
о проведении торгов в форме открытого аукциона по продаже 
арестованного имущества по следующим лотам:

Первые торги:
1. 1124Т/ ЖД/ 251,8/ и ЗУ/ 1350/ Кемеровский р-н, пос. Ме-

таллплощадка, ул. Северная, д. 34/ Абакарова Н.В./ 10000000,00.
Вторичные торги с понижением цены на 15%:
2. 488Т/ Нежилое помещение/ 452,2/и ЗУ/ 552/ г. Кемерово, 

пр. Ленинградский, д. 32в/ Тамазян К.Г./ 10200000,00. 3. 824Т/ 
Квартира/ 31,3/ г. Прокопьевск, ул. Углекопская, д. 33, кв. 7/ Зме-
ева (Минкина) П.Р./ 854190,50. 4. 876Т/ ЖД/ 47,4/ и ЗУ/474/ г. Ле-
нинск-Кузнецкий, пер. Сеченова, д. 16/Медведев М.Г./ 890120,00. 

Торги состоятся 07 июля 2025 г. в 11:00 по местному време-
ни (07:00 по московскому времени). 

Дата и время начала приема заявок на участие в аукционе – 
17 июня 2025 г. 15:00 по местному времени, дата окончания –  
2 июля 2025 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте https://www.
regiontorgi.ru в соответствии с требованиями аукционной доку-
ментации, размещенной на сайте www.torgi.gov.ru, и регламента 
электронной площадки, находящейся в сети «Интернет» по адре-
су: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (условия уча-
стия, бланки документов, размеры задатков) размещено на сай-
те: https://torgi.gov.ru.

Ознакомиться с документацией, имеющейся у Организатора 
торгов, о предмете торгов можно по телефону +7 (905) 911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП https://
regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t.me/torgioooargument; https://vk.com/club213260494.
РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имущества/ Площадь/ 

Адрес местонахождения/ Должник/ Начальная стоимость.
СОКРАЩЕНИЯ: ЖД – жилой дом, ЗУ – земельный участок.

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ – КУЗБАСС

ЗАКОН
Об установлении случаев, при которых 
не взимается плата за предоставление 
копий технических паспортов,  
оценочной и иной документации  
и содержащихся в них сведений

Принят Законодательным Собранием
Кемеровской области – Кузбасса 

29 мая 2025 года

Настоящий Закон на основании части 27 статьи 45 Федераль-
ного закона «О кадастровой деятельности» устанавливает слу-
чаи, при которых не взимается плата за предоставление копий 
технических паспортов, оценочной и иной хранившейся по со-
стоянию на 1 января 2013 года в органах и организациях по го-
сударственному техническому учету и (или) технической инвен-
таризации учетно-технической документации об объектах госу-
дарственного технического учета и технической инвентаризации.

Статья 1. Случаи, при которых не взимается плата за предо-
ставление копий технических паспортов, оценочной и иной доку-
ментации и содержащихся в них сведений

За предоставление указанных в части 21 статьи 45 Феде-
рального закона «О кадастровой деятельности» копий докумен-
тов плата не взимается в случае обращения граждан Российской 
Федерации, проживающих на территории Кемеровской области 
– Кузбасса, относящихся: 

1) к ветеранам Великой Отечественной войны в соответствии 
с Федеральным законом «О ветеранах»;

2) участникам специальной военной операции и членам их 
семей, указанным в статьях 1 и 2 Закона Кемеровской области – 
Кузбасса «О мерах социальной поддержки семей граждан, при-
нимающих участие в специальной военной операции».

Статья 2. Вступление в силу настоящего Закона
Настоящий Закон вступает в силу в день, следующий за днем 

его официального опубликования.

Губернатор  
Кемеровской области – Кузбасса  

И. В. Середюк.

г. Кемерово
4 июня 2025 года, № 68-ОЗ.

Правительство Куз-
басса уделяет огром-
ное внимание разви-
тию здравоохранения, 
поддерживая стро-
ительство и рекон-
струкцию медицин-
ских центров, а также 
внедрение передовых 
технологий. Главная 
цель – доступное и ка-
чественное лечение 
для всех жителей ре-
гиона. 

Так, в Киселёвскую город-
скую больницу был закуплен 
современный рентгенологиче-
ский комплекс стоимостью 17 
млн рублей. В Новокузнецкую 
клиническую станцию скорой 
медицинской помощи имени 
Ю. М. Янкина поступило 45 
автомобилей общей стоимо-
стью 2,2 млрд рублей.

«Очередная крупная по-
ставка в наши медучрежде-
ния. В Новокузнецкую кли-
ническую станцию скорой ме-
дицинской помощи поступило 
45 автомобилей скорой помо-
щи, в том числе 8 реанимоби-
лей. В Киселёвскую горболь-
ницу по нацпроекту «Продол-
жительная и активная жизнь» 
поступил современный рент-
генологический комплекс. С 
ним специалисты смогут про-
водить все виды рентгено-
графических исследований, 
включая малодозовую флю-
орографию», – сказал губер-
натор Кузбасса Илья Середюк.

Станция скорой помощи 
имени Ю. М. Янкина обслу-
живает жителей Новокузнец-
ка и Новокузнецкого муни-
ципального округа. В её ве-
домство поступило 24 маши-
ны «Газель- Next» и 21 «Га-
зель-Бизнес». Новый спец-
транспорт оснащён современ-
ным оборудованием для экс-
тренной помощи: аппаратами 
для непрямого массажа серд-
ца, портативными УЗИ-ска-
нерами и противошоковыми 
костюмами. Техника позволя-
ет оказывать помощь на уров-
не передовых стандартов. Она 
была приобретена по дого-
вору с ООО «РТ-Социальная 
сфера» – дочерней компанией 
«Ростеха». Общая стоимость 
контракта составила 2,2 млрд 
рублей. Эту сумму учреждение 

выплатит за пять лет из соб-
ственных средств, сформиро-
ванных в рамках подушевого 
норматива ОМС. 

В хирургическом стацио-
наре Киселёвской городской 
больницы введён в эксплуа-
тацию новый цифровой рент-
геновский комплекс, приоб-
ретённый в рамках програм-
мы модернизации первично-
го звена здравоохранения. Пе-
ред установкой оборудования 
в помещении был выполнен 
капитальный ремонт с пол-
ным обновлением инженер-
ных коммуникаций. Аппарат 
последнего поколения обла-
дает уникальными характери-
стиками: широкий диапазон 
фокусного расстояния позво-
ляет получать детализирован-
ные снимки высочайшего ка-
чества, что значительно повы-
шает точность диагностики, а 
подвижная рабочая платфор-
ма даёт возможность обследо-
вать пациентов в любом поло-
жении: лежа, стоя или сидя, 
что особенно важно для мало-
мобильных и тяжелобольных. 
Все результаты исследований 
автоматически загружаются в 
централизованный архив ме-
дицинских изображений, обе-
спечивая мгновенный доступ 
к данным не только специа-
листам Киселёвской больни-
цы, но и врачам других меди-
цинских учреждений Кузбас-
са, что существенно ускоряет 
процесс постановки диагноза 
и назначения лечения.

В рамках программы мо-
дернизации первичного зве-
на нацпроекта «Продолжи-
тельная и активная жизнь» в 
2025 году в Кузбассе заплани-
ровано провести капитальный 
ремонт 32 объектов здраво-
охранения. Обновление про-
ведут в поликлиниках, стаци-
онарных отделениях, во вра-
чебных амбулаториях, чтобы 
медицинским работникам и 
пациентам было комфортно, 
а сами учреждения соответ-
ствовали всем современным 
требованиям.

По новейшим  
стандартам

В 2025 году в рамках на-
ционального проекта «Про-
должительная и активная 
жизнь», инициированного 
президентом Владимиром 
Путиным, в Кузбассе пройдёт 
масштабный капремонт 32 ме-

дицинских учреждений. По-
ликлиники, стационары и ам-
булатории приведут в соответ-
ствие современным стандар-
там, чтобы создать комфорт-
ные условия для пациентов и 
медработников.

«Мы в Кузбассе продол-
жаем строить и капитально 
ремонтировать больницы и 
клиники, обновлять медицин-
ское оборудование. Это явля-
ется продолжением масштаб-
ной работы, которая велась в 
регионе на протяжении по-
следних шести лет в рамках 
нацпроекта «Здравоохране-
ние», – подчеркнул губерна-
тор Илья Середюк.

В числе приоритетных 
объектов – взрослая поликли-
ника и женская консультация 
Беловской многопрофильной 
городской больницы. В зда-
нии взрослой поликлиники 
ремонт начнётся в середине 
июня. В перечень работ вхо-
дят: оборудование пожарно-
го выхода, ремонт входной 
зоны и обустройство пандуса 
для маломобильных пациен-
тов, замена оконных блоков. 
В женской консультации ра-
боты уже ведутся. Здесь заме-
нят окна, входные группы, от-
ремонтируют кабинеты.

Это будут не первые объ-
екты в Белове, отремонтиро-
ванные благодаря програм-
ме модернизации первично-
го звена здравоохранения: в 
предыдущие годы реновация 
уже затронула амбулаторные 
отделения для взрослых и де-
тей, а в пгт Бачатском в этом 
году распахнула для пациен-
тов двери новая поликлиника.

Рядом с домом
Нацпроект «Продолжи-

тельная и активная жизнь» дал 
возможность открыть сразу три 
новых фельдшерско-акушер-
ских пункта в Ленинск-Кузнец-
ком муниципальном округе: в 
посёлках Свердловский, Клей-
завод и в селе Чусовитино.

«В настоящее время на 
подготовленные площадки 
уже подвели источники элек-
троснабжения и в ближайшее 
время подрядчик начинает 
монтаж зданий», — сообщил 
Евгений Ещин, главный врач 
Кузбасского клинического 
центра охраны здоровья шах-
теров имени святой великому-
ченицы Варвары.

В составе центра сейчас ра-
ботают 15 фельдшерско-аку-
шерских пунктов и 14 фель-
дшерских здравпунктов. Они 
функционируют на 29 терри-
ториях Ленинск-Кузнецко-
го муниципального округа. 
В медпунктах можно пройти 
диспансеризацию, доступна 
вакцинация для детей и взрос-
лых. Здесь же пациенты по-
лучают и неотложную меди-
цинскую помощь при внезап-
ном недомогании, травме или 
обострении хронического за-
болевания. А благодаря теле-
медицинским консультациям 
есть возможность узнать ре-
комендации узких специали-
стов, не покидая родного села.

Лана ТРОЯНОВА.

МЕДИЦИНА

На минувшей неделе за-
меститель начальника Управ-
ления уголовного розыска ГУ 
МВД России по Кемеровской 
области Павел Сенафонкин 
и замначальника управления 
– начальник отдела по делам 
несовершеннолетних Ирина 
Васильева провели для жур-
налистов брифинг по розыску 
пропавших без вести жителей 
региона.  

Важны приметы
По словам Павла Сенафон-

кина, искать человека, взрослого или ребёнка, надо сразу, заявить об этом не-
замедлительно в полицию, промедление здесь недопустимо. 

«Миф о трёх днях ошибочен. При розыске без вести пропавших ключевым 
моментом является время, как быстро поступило сообщение. Обратиться мож-
но по телефону или лично в отдел полиции», – отметил Павел Сенафонкин. 

Он подчеркнул, что это не просто одна из задач правоохранителей, это во-
прос принципа. Полицейские осознают, что за каждым сообщением о пропаже 
стоит человек, вероятно, нуждающийся в помощи.

Стражи порядка ещё раз проговорили, казалось, всем известные, но всегда 
актуальные детали, которые могут сыграть решающую роль в поиске пропав-
шего без вести человека. Родственникам и близким пропавшего человека хоро-
шо бы предоставить полицейским документы, фотографию, лучше свежую, всё 
это на руку стражам порядка и поисковым добровольческим отрядам.

«Тогда нам станет понятен образ человека, для этого ещё нужно описать 
внешность человека пропавшего, указать его рост, цвет волос, в чём был одет, 
где и когда в последний раз видели его, а также возможные места, куда он мог 
пойти», – уточнил Павел Сенафонкин.

Сколько и почему  
С начала 2025 года в регионе зарегистрировано 2 833 заявления о пропаже 

людей, 30 из которых ещё не нашли.
«С одной стороны, статистика объективно вроде неплохая, но это 30 людей, 

и, возможно, они сейчас в беде. Искать пропавших граждан – наш долг, прин-
цип, поэтому по каждому из этого сообщения проводится серьёзный комплекс 
разыскных мероприятий», –  отметил подполковник полиции.

По официальной статистике, 65 процентов людей пропадает в населённых 
пунктах: дома, по пути в школу или на работу, от знакомых.  Остальные 35 про-
центов случаев исчезновения граждан связаны с природной средой, особенно 
актуально это в конце весны и начале осени. Сбор колбы, папоротника, ягоды, 
кедровых шишек, грибов заводит лесников иногда в дебри непролазной тайги. 
Человек попадает в незнакомые ему места и теряет обратный путь. Искать за-
блудившихся становится трудно, ведь ни свидетелей, ни видеокамер.

Если человек пропал в городе или деревне, то правоохранители начинают с 
осмотра жилища: выясняют, какие вещи пропавший взял с собой (мобильный 
телефон, банковские карты, документы, одежда). Дальше проверяют больни-
цы, «пробивают» человека по различным базам данных. 

«Помогает открытое два года назад в Кузбассе круглосуточное бюро реги-
страции несчастных случаев.  При необходимости можем запросить детализа-
цию звонков. Всегда отрабатываем и криминальные версии», – пояснил Па-
вел Сенафонкин.

Оперативный штаб с привлечением сотрудников полиции, волонтёров, 
МЧС, Росгвардии организуется незамедлительно после заявления о пропаже 
взрослого или ребёнка. Ищут всеми силами, с помощью БПЛА, в небо подни-
мают и вертолёты.

Все дети найдены
По данным полиции, в этом году пропало в Кузбассе 520 детей, и, к счастью, 

всех удалось найти. В большинстве случае дети самовольно уходили из дома. 
73 ребёнка бежали из госучреждений в основном в крупных городах: Кемеро-
ве, Новокузнецке и Прокопьевске.

«97 процентов детей находим за несколько часов. Остальных ищем от трёх 
до десяти дней. И с наступлением тёплой погоды число заявлений увеличива-
ется. Чаще всего пропадают дети в возрасте 14–16 лет», – рассказала на бри-
финге Ирина Васильева. 

Она уточнила, что часть подростков уходят из дома из-за конфликтов с ро-
дителями. 

Ценные советы 
Ирина Васильева рекомендует мамам и папам чаще вникать в интересы сы-

новей и дочерей – знать, с кем общаются, чем увлекаются, чаще их фотографи-
ровать, чтобы в случае необходимости был актуальный снимок. 

«И хорошо бы родителям маленьких детишек учить их не уходить куда-то с 
чужими людьми, а оставаться на месте в случае потери. Ребёнок должен знать 
телефон родителей, хотя бы одного, а также свои имя, фамилию и отчество», – 
добавляет начальник отдела по делам несовершеннолетних кузбасской полиции.

Полицейские также подчеркнули, что о пропаже ребёнка могут сообщить не 
только родители, но и педагоги, если ученик перестал посещать школу. 

«Мы также призываем жителей городов, посёлков, деревень и сёл не оста-
ваться равнодушными и сообщать в полицию о найденных детях, даже если ка-
жется, что с ними всё в порядке», – добавила Ирина Васильева. 

 Анатолий БОЛДЫРЕВ. 

Ждать нельзя 
ВОПРОС ДНЯ 

Кузбасские полицейские рассказали, почему начинать  
поиски пропавших людей нужно незамедлительно.



4 43 (27368) // Вторник, 17 июня 2025

Директор ГАУ «РМХ «Кузбасс» П. В. Фомин.  
rmhkuzbass@kuzbass85.ru, тел. приемной 35-40-65.
Главный редактор В. А. Королев.  
Регистрационный номер и дата регистрации: серия ПИ № ТУ42-00939  
от 31.08.2018. Зарегистрировано управлением Роскомнадзора  
по Кемеровской области. Учредители: Государственное автономное учреждение 
«Региональный медиахолдинг «Кузбасс»; администрация правительства Куз-
басса. Издатель: Государственное автономное учреждение «Региональный медиа-
холдинг «Кузбасс».

АДРЕС ИЗДАТЕЛЯ И РЕДАКЦИИ:
650991, Кемеровская область,
г. Кемерово, пр. Ок тябрь с кий, 28.
Электронные адреса:
official@kuzbass85.ru; modul@kuzbass85.ru.
СПРАВКИ: по рекламе — 8 (384-2) 54-55-11;
по объявлениям — 8 (384-2) 35-38-04;
по редакции — 8 (384-2) 35-40-65. 
Цена свободная.

Газета является участником процесса по фор ми ро ва нию
еди но го ин фор ма ци он но го про стран ства. 
Материалы газеты, в том числе коммерческие предложения
и реклама, размещаются на интернет-сайте: www.kuzbass85.ru.
Редакция не отвечает за содержание публикуемых объявлений.
Время подписания номера в печать по графику – 18.00.
Сдан в пе чать в 18.00. Объем 2 п.л. Печать оф сет ная.
Газета набрана и сверстана на компьютерном комплексе га зе ты «Куз басс».
Отпечатано в АО «Советская Сибирь»: 
650000, Кемеровская область, г. Ке ме ро во, ул. Карболитовская, 1г.  Заказ № 43.

Газета выходит во вторник, четверг.
Индексы: П7111, П9014, П9016, 51901.  

Тираж во вторник - 2500.

n Фото предоставлено Минсельхозом Кузбасса.

n Сборная Кузбасса - победитель летней Спартакиады народов Сибири. Фото Сергея Шпица.

n Бронзовый призёр 
Сибириады по волейболу 
сидя, участник программы 
подготовки управленческих 
кадров «СВОи Герои. КуZбасс» 
Владимир Бохолдин.  
Фото Анастасии Белоусовой.

ФЕСТИВАЛЬ

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО 

Весомая поддержка 

ВЫСТАВКИ

Хочется жить и верить...

СПОРТ

Кузбасс – первый!

Спектакль Данила Чащина (окончил магистрату-
ру в режиссёрской мастерской Центра имени Вс. Мей-
ерхольда и Школы-студии МХАТ под руководством 
Виктора Рыжакова) завершает проект-трилогию те-
атра, в рамках которого создавались пьесы о жителях 
Прокопьевска. Сюжет «Хороших новостей» развора-
чивается вокруг трёх поколений женщин: бабушек, 
матерей и дочерей, живущих в одной квартире. Лич-
ная жизнь не складывается, женщины вынуждены су-
ществовать в одной квартире. Но всё меняется, когда 
бабушка собирает домочадцев, чтобы сообщить хо-
рошие новости. Жизнеутверждающий музыкальный 
спектакль несёт в себе что-то доброе, светлое и после 
его просмотра так хочется жить и верить…

Спектакль «Хорошие новости» можно будет уви-
деть 19 и 20 июня в 19:00 на Покровском бульваре.

Прокопьевский драматический театр имени Ленинского комсомола выступит в Москве  
на Международном открытом фестивале «Театральный бульвар» со спектаклем  
«Хорошие новости».

ЦИФРЫ

Фестиваль «Театральный бульвар» – самый мас-
штабный и продолжительный фестиваль в мире: 
на 92 дня, с 1 июня по 31 августа, столица пре-
вратится в театральную сцену. На 14 площадках 
города выступят более 300 театров с 600 поста-
новками.  

Подготовила Анна ТИМОЩУК.

По следам Тутанхамона
Музей ИЗО Кузбасса  
готовится к открытию  
интересной выставки.  
19 июля начнёт работу  
экспозиция «Сокровища 
гробницы Тутанхамона». 

Это уникальный образователь-
ный проект, путешествие в сопрово-
ждении профессиональных экскурсо-
водов. Специалисты проведут по ме-
стам раскопок, позволят почувство-
вать себя настоящим археологом, ос-
ветят жизнь и смерть Тутанхамона и 
продемонстрируют роскошь и красо-
ту древнего искусства.

Создание выставки было приуро-
чено к знаковому событию. В 2022 
году исполнилось сто лет с тех пор, 
как британский археолог Говард Кар-

тер ступил в гробницу Тутанхамона и 
подарил миру не только пять тысяч 
произведений искусства, обнаружен-
ных в сокровищнице, но и легенду, 
которая оказала существенное влия-
ние на киноиндустрию, писательский 
мир, даже мир моды. Тутанхамон, чья 
гробница была обнаружена практиче-
ски нетронутой, стал символом Древ-
него Египта в современном мире. А 
сокровища, найденные в его гробни-
це, дали учёным огромный материал 
для изучения древнеегипетского ис-
кусства и произвели сенсацию в мире 
археологии. В гробнице не было слу-
чайных вещей. Предметы, которые 
современный человек воспринимает 
как сокровища, имели смысл. За ними 
стоят символические значения, изу-
чая которые, мы приближаемся к по-
ниманию того, как древние люди ос-
мысляли жизнь и смерть.

Блеск и величие царских драго-
ценностей, непривычные предме-
ты быта, золотая парадная колесни-
ца, статуи богов, магические украше-
ния царской мумии, золотые сарко-
фаги, самый известный бюст Нефер-
тити и знаменитая погребальная ма-
ска Тутанхамона – всё это можно бу-
дет увидеть уже в июле. На выставке 
будет представлено более ста экспо-
натов – точных копий вещей, обна-
руженных в гробнице. Команда ху-
дожников, музейных реставраторов и 
египтологов не один год работала над 
воссозданием этих предметов. Благо-
даря им вниманию зрителей предста-
нут также вещи, которые больше не-
возможно увидеть нигде. Например, 
находки, которые были безвозврат-
но утрачены или разрушены.

Выставка будет работать до кон-
ца ноября.

В экспозиции представлены пор-
треты близких людей художников и 
придуманные образы, которые авто-
ры перенесли через сознание и пере-
живания и излили на холст в виде кар-
тины. «Другие лица» совмещают раз-
ные стили написания портретов от ака-
демизма, к которому стремится Зуль-
фия, до декоративной живописи, кото-
рой увлекается Анастасия. Художницы 
познакомились, учась в Кемеровском 
государственном университете культу-
ры и искусств, объединились в творче-
ский тандем и выпустили уже третью 
совместную выставку.

Зульфия Балабанова – профес- 
сиональный художник, член Союза теа-

тральных деятелей РФ. Создаёт декора-
ции и бутафорские вещи к спектаклям в 
кемеровском Театре для детей и моло-
дёжи. Свободное от работы время тоже 
посвящает творчеству: создаёт карти-
ны, в которых отражает своё видение 
мира, впечатления от путешествий и 
активных семейных прогулок. Духов-
ную подпитку находит в путешестви-
ях и активных прогулках с сыновьями. 
Человеческий и творческий её настрой 
как художника формируется благодаря 
природному любопытству и заинтере-
сованности в окружающем мире, от-
ношениях, общению с людьми, семье. 

Анастасия Поважаева – член твор-
ческого союза художников России, ма-

стер декоративно-прикладного искус-
ства, керамист и художник-декоратор. 
В работах успешно совмещает мате-
риалы и экспериментирует с форма-
ми, черпая вдохновение в общении с 
дочерью и близкими людьми. Роди-
лась в Кемерове. Несколько лет рабо-
тала художником-декоратором. Ана-
стасию привлекают совмещение ма-
териалов, эксперименты с формами, 
уход в декоративность. Всё свободное 
время отдаёт искусству и дочери, кото-
рая вдохновляет её на разные начина-
ния и иногда выступает инициатором 
новых картин.

Выставка будет работать до кон-
ца июля.

Близкие люди 

В Государственной библиотеке Кузбасса для детей и молодёжи открылась выставка  
портретов кемеровских художниц Зульфии Балабановой и Анастасии Поважаевой  
«Другие лица».

Объединяющая сила 
спорта

Соревнований подобного 
уровня не проводилось почти 
два десятилетия, поэтому Сиби-
риада вызвала большой интерес 
у любителей спорта и предста-
вителей СМИ. В церемонии от-
крытия, которая состоялась 10 
июня в многофункциональном 
комплексе «Кузбасс-Арена», 
приняли участие полномочный 
представитель президента Рос-
сии в Сибирском федеральном 
округе Анатолий Серышев, ру-
ководители исполнительной и 
законодательной власти субъ-
ектов Сибирского федерально-
го округа, спортсмены, болель-
щики и представители обще-
ственности. 

«Эта Спартакиада стала 
настоящим праздником спор-
та, собрала лучших спортсме-
нов нашего округа. Уверен: 
совместными усилиями мы 
сделаем эти соревнования од-
ним из ярких и значимых со-
бытий Сибири и всей страны. 
Проведение таких состязаний 
является возвращением к тра-
дициям, заложенным преды-
дущими поколениями. Спорт 
делает нас сильнее, выносли-
вее, терпимее, учит работать в 
команде, сообща», – отметил 
Анатолий Серышев.

Участников и гостей сорев-
нований приветствовал гла-
ва нашего региона Илья Сере-
дюк: «Мы гордимся, что сегод-
ня в Кузбассе стартует летняя 
Спартакиада народов Сиби-
ри. К нам приехали более 500 
участников из 10 регионов. Нас 

объединяют не только геогра-
фия и экономика, но и общая 
история, менталитет и спорт. 
Состав – внушительный: при-

зёры и чемпионы мира, Евро-
пы, Олимпийских игр. Все де-
легации высоко оценили цере-
монию открытия и наши спор-
тивные объекты. Нам важно 
создать для спортсменов ат-
мосферу больших соревнова-
ний, которой они были лише-
ны из-за санкций».

Также он отметил важ-
ность события для укрепле-
ния межрегиональных связей 
и развития физической куль-
туры в Сибири. Илья Середюк 
подчеркнул, что Кузбасс соз-
дал все условия для проведе-
ния масштабного спортивного 
форума. На встрече с предста-
вителями команд глава регио-
на обсудил вопросы развития 
спорта среди участников спе-
циальной военной операции, 
корректировки правил сорев-
нований, государственно-част-
ного партнёрства и возрожде-
ния традиционных видов спор-
та коренных народов Сибири. 
Озвученные предложения пе-
редадут в Министерство спорта 
России для реализации на сле-
дующей Спартакиаде.

Домашний успех
Участники Сибириады 

состязались в восьми видах 
спорта: волейболе, настоль-
ном теннисе, плавании, пу-
левой стрельбе, самбо, воль-
ной борьбе, тяжёлой атлети-
ке и борьбе на поясах корэш. 
Также прошли соревнования 
среди участников специаль-
ной военной операции по во-
лейболу сидя, пауэрлифтингу, 
настольному теннису и пуле-
вой стрельбе.

Сборную Кузбасса пред-
ставляли 66 спортсменов, 
в том числе 11 участников 
СВО. Они были в числе пре-
тендентов на медали прак-
тически во всех видах спор-
та и завоевали немало наград 
различного достоинства. От-
дельно стоит выделить чем-
пионов: ими стали тяжело-
атлеты Екатерина Хаджие-
ва, Полина Кочкарева, Олег 
Мусохранов, Сергей Петров, 
Георгий Купцов, борец воль-
ным стилем Остап Пасенок, 
теннисисты Захар Карлаш 
и Сергей Дурненко (среди 
участников СВО), пловцы 
Василий Чупин, Александр 
Жигалов, Иван Воронин и 
Ульяна Черноморова, стрел-
ки Даниил Соловьёв и Артём 
Киргинцев (среди участни-
ков СВО), самбист Владис-
лав Онищенко.

Успешное выступление 
наших спортсменов позво-
лило сборной региона за-
нять первое место в общем 
зачёте, опередив Красно-
ярский край и Томскую об-
ласть.  Поэтому главный 
приз соревнований – боль-
шой кубок – останется в Куз-
бассе до следующей Сибири-
ады. И всё это время на нём 
в гордом одиночестве будет 
красоваться название реги-
она-победителя.

Андрей ЕРМОЛЮК.

В областном центре состоялась летняя Спартакиада народов Сибири.  
В ней приняли участие более 500 спортсменов из 10 регионов

КСТАТИ

Летняя Спартакиада народов Сибири проводится в рамках 
Стратегии социально-экономического развития Сибирского 
федерального округа до 2035 года. Целью Спартакиады явля-
ется пропаганда здорового образа жизни и стимулирование 
интереса населения к занятиям физической культурой и спор-
том, выявление сильнейших спортсменов по видам спорта из 
регионов Сибири, вовлечение ветеранов СВО с инвалидно-
стью в паралимпийское движение.

СПРАВКА

Следующая Спартакиада 
народов Сибири пройдёт 
в 2027 году в Краснояр-
ске. Она будет зимней.

Семь начинающих фермеров Кузбасса  
получат почти 32 миллиона рублей на развитие 
хозяйств.

Подведены итоги конкурсного отбора на получение гранта 
«Агростартап». По сообщению Минсельхоза Кузбасса, в теку-
щем году была подана 21 заявка от соискателей. Собрать до-
кументы и составить бизнес-планы им помогли специалисты 
Центра компетенций в сфере сельскохозяйственной коопера-
ции и поддержки фермеров Кузбасса.

Нынче на гранты «Агростартап» в нашем регионе выде-
лено 31,8 млн рублей. На эти средства фермеры-победители 
конкурсного отбора планируют приобрести 7 единиц техники,  
19 единиц агрооборудования и установок для производства 
продукции, 95 голов животных, построить помещения сель-
скохозяйственного назначения. Планируется создать не менее 
9 новых рабочих мест. Реализация  проектов будет способство-
вать увеличению объёма производства качественной продук-
ции и повышению продовольственной безопасности региона.

Напомню: по условиям программы государство возмещает 
90 процентов затрат на осуществление проекта. Фермерам не-
обходимо вложить только 10 процентов собственных средств. 
Труженикам выдают до 7 миллионов рублей, если они занима-
ются молочным и мясным скотоводством. На другие направ-
ления можно получить до 5 миллионов рублей.

Так, например, Ольга Каширина из Крапивинского округа 
занимается производством картофеля. На средства гранта она 
планирует построить овощехранилище. Это позволит хозяй-
ству обеспечить оптимальные условия для хранения семян, а 
также товарной продукции до следующего года и перейти на 
круглогодичную реализацию картофеля. В итоге за пять лет 
реализации проекта посевная площадь и объём производства 
продукции должны увеличиться на 55 процентов. Второй хлеб 
планируется реализовывать населению, а также предприяти-
ям общественного питания, сферы здравоохранения и отдыха. 

Фермер из Топкинского округа Ибрагим Джабиев зани-
мается растениеводством: выращивает пшеницу, ячмень, го-
рох и рапс. Для развития хозяйства и повышения качества аг-
ротехнологических работ на грантовые средства намерен ку-
пить трактор. 

А Лариса Черкасова из Юргинского округа представила 
на конкурсный отбор проект по развитию молочного ското-
водства. Производить будет как сырое молоко, так и молоч-
ную продукцию: сметану, творог, сливочное масло, сыр. Фер-
мер планирует увеличить дойное стадо и приобрести коров 
голштинской породы. Грубые корма будет заготавливать соб-
ственными силами, поэтому за счёт грантовых средств приоб-
ретёт трактор и навесное оборудование к нему.

Развивать мясное скотоводство в Таштагольском районе 

преисполнена желанием Ульяна Полушкина. Для обеспечения 
собственной кормовой базы за счёт средств гранта планирует 
купить трактор и сельскохозяйственное оборудование: граб-
ли, сеялку, пресс-подборщик. 

Ещё один грантополучатель – Андрей Герман будет разви-
вать мясное скотоводство в Новокузнецком округе. Для это-
го он приобретёт 48 голов племенных животных, а также по-
грузчик и зернодробилку для обеспечения поголовья каче-
ственными кормами.

По данным профильного министерства, с 2019 года гран-
ты получили 38 фермеров. Им перечислили 124 миллиона ру-
блей. Эти деньги помогли увеличить производство продуктов 
и создать новые рабочие места.

К примеру, фермер из Беловского округа Дмитрий Сатин 
получил грант «Агростартап» в 2024 году – более 5 млн ру-
блей. Тогда он заказал 28 коров породы «герефордская», трак-
тор и погрузчик. 

И Руслан Мазур из Промышленновского округа в минув-
шем году тоже принял участие в конкурсном отборе, победил 
и на грантовые средства выкупил сельскохозяйственную тех-
нику и 20 коров. Добавлю: фермер полностью обеспечивает 
скот собственными кормами. 

Алена ПЕТРОВА.


